



Bezirksausschuss des 21. Stadtbezirkes  
Pasing-Obermenzing  
Herrn Romanus Scholz  
BA-Geschäftsstelle West  
Landsberger Str. 486  
81241 München

---

Ihr Schreiben vom

Ihr Zeichen

Unser Zeichen

Datum

27.03.2017

### **Errichtung einer Rechtsabbiegeerlaubnis für Radfahrer an der Kreuzung Rathausgasse/ Landsberger Straße**

BA-Antrags Nr. 14-20 / B 03362 des Bezirksausschusses  
des Stadtbezirkes 21 – Pasing-Obermenzing vom 07.03.2017

#### Anlage (Beschlussvorlage KVA)

Sehr geehrter Herr Scholz,

zu Ihrem Antrag vom 07.03.2017 möchten wir Ihnen Folgendes mitteilen:

In Ihrem Antrag regen Sie an, bestimmten rechtsabbiegenden Radfahrern an den Lichtsignalanlagen (LSA) Landsberger Straße/ Rathausgasse und Bäcker-/Landsberger Straße das unmittelbare Rechtsabbiegen auch bei rotem Signal zu erlauben. Des weiteren fordern Sie, dass die bereits angeordnete erweiterte Fahrradaufstellfläche in der Bäckerstraße möglichst umgehend realisiert wird.

Zu diesem letzten Punkt gibt es zwischenzeitlich eine positive Entwicklung, als dass diese erweiterte Fahrradaufstellfläche am 23.03.2017 eingerichtet wurde.

Hinsichtlich Ihres Wunsches, den rechtsabbiegenden Radfahrern in der Rathausgasse bzw. in der Bäckerstraße das unmittelbare Rechtsabbiegen auch bei rotem Signal zu erlauben, gehen wir davon aus, dass Sie hierbei an beiden Örtlichkeiten einen sogenannten Grünen Pfeil für Rad Fahrende verwenden wollen.

Aktuell ist es nicht möglich, ohne Verwechslungsgefahr für die motorisierten Verkehrsteilnehmer Grünpfeilschilder ausschließlich für Rad Fahrende anzubringen. Die geltenden Regeln der StVO sehen keine Möglichkeit vor, die Wirksamkeit eines Grünpfeilschildes nur auf Rad Fahrende zu beschränken. Die bereits in der Landeshauptstadt München existierenden beiden Grünpfeile für Rad Fahrende (am Rotkreuzplatz und an der LSA Lindwurm-/Plinganserstraße) befinden sich an Stellen, die ausschließlich von Rad Fahrenden benutzt werden können, daher geht von ihnen auch keine Verwechslungsgefahr aus.

Am 24.01.2017 hat der Kreisverwaltungsausschuss das Kreisverwaltungsreferat beauftragt, einen Verkehrsversuch zur Einführung eines speziellen Grünpfeils für Rad Fahrende beim Innenministerium zu beantragen. Dieser Beschluss befindet sich in der Anlage. Sie können auf den Seiten 10 bis 14 alle aktuellen Informationen zu diesem Thema, sowie die für einen Verkehrsversuch vorgesehenen LSA nachlesen.

Bis zum Abschluss des Verkehrsversuchs und der offiziellen Einführung eines neuen Grünpfeilschildes exklusiv für Rad Fahrende ist es dem Kreisverwaltungsreferat bedauerlicherweise nicht möglich, weitere Stellen im Sinne Ihres Antrags zu kennzeichnen.

Wir bitten um Verständnis, dass wir das bereits beim Innenministerium befindliche „Paket“ nicht mehr aufschnüren können und bitten bis zu einem abschließenden Ergebnis um Geduld. Die von Ihnen genannten Stellen werden für eine mögliche spätere Verwendung des Grünpfeils für Rad Fahrende vorgemerkt.

Mit freundlichen Grüßen

gez.  
Unterabteilungsleiter